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Auf einen Blick

Vom 14.01. - 16.01. machten 100 Schülerinnen und Schüler der Gemeinschaftsschule Mölln gemeinsam 
Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen Ideen Anträge und 
bereiteten sich auf die Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Mitgliedern der Stadtvertretung, die ihnen mit 
Rat und Tat zur Seite standen. 

In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen (geleitet von echten Ausschussvorsitzenden) 
„Jugend, Soziales und Bildung“, „Tourismus, Kultur und Sport“ und „Bau, Umwelt und Energie“ diskutierten 
die Politik-Klassen ihre Themen. Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schüler in einer 
großen fiktiven Stadtvertretungssitzung zur Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/mölln

Danke für Pimp Your Town! Mölln 2020!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Mölln            Politik zum Anfassen e.V.             15. Januar 2020 

 
Einladung  
 
zur  fiktiven Sitzung der Stadtvertretung im Planspiel Pimp Your Town! 
 Donnerstag, 16. Januar 2020, 10:30 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der 10c zu Umweltschutz 
  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
2. der 9c zu Mehr Fußgängerampeln 

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
3. der 9e zu Alte Häuser restaurieren 

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
4. der 10c zu Busverbindung 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
5. der 9c zu Mehr Institution um Familien zu Unterstützen  

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
6. der 9e zu Verschönerung und Restaurierung der Spielplätze 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
7. der 10c zu Bessere Shoppingmöglichkeiten 

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
8. der 9c zu Legalisierung von Crossstrecken 

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
9. der 9e zu Bahnticket Automat erneuern  

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
10. der 10c zu Normaler Verkehr 

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
11. der 9c zu Mehr Mülleimer 

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
12. der 9e zu Plastik Reduzierung in den Geschäften  

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
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13. der 10c zu Treppen für Rollstuhlfahrer besser bezwingbar machen 
  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
14. der 9c zu Mehr Kinderheime oder Jugendwohnhäuser 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
15. der 9e zu Förderung des Tierheims 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
16. der 10c zu E-Sport Teams 

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
17. der 9c zu Ein Kino in Mölln 

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
18. der 9e zu Wasserturm wieder eröffnen  

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
19. der 10c zu Hundeplätze 

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
20. der 9c zu Mehr Zebrastreifen 

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
21. der 9e zu Unterstand Möglichkeiten wenn es regnet. 

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
22. der 10c zu Smoothieladen in Mölln 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
23. der 9c zu Frauenhäuser 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
24. der 9e zu Vereine zur Verteilung von Spenden 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
25. der 10c zu Boxclub in Mölln 

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
26. der 9c zu Sprungbretter im Möllner Schwimmbad  

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
27. der 9e zu Moschee sanieren  

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
28. der 10c zu Verbesserung der Öffentlichen Verkehrsmittel 

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
29. der 9c zu Bessere Straßen 

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
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30. der 9e zu Straßenlaternen durch LEDs ersetzen 
  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
31. der 10c zu Aktivitäten für alle Altersgruppen 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
32. der 9c zu Günstigerer Schulweg 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
33. der 9e zu Das Jugendzentrum Mölln 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
34. der 10c zu Kleine Festivals in mölln 

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
35. der 9c zu Neue Rampe beim Jugendzentrum  

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
36. der 9e zu Erweiterung von Bus- und Bahnverbindungen und kostenfreies 

fahren ✌ 

 Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
37. der 10c zu Vergrößerung der Bibliothek 

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
38. der 9c zu Gehwege reparieren  

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
39. der 9e zu Blumen pflanzen an viel besuchten Plätzen 

  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
40. der 10c zu Unterstützung für Kindergärten  

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
41. der 9c zu Mehr Krankenhäuser 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
42. der 9e zu Müllsammelaktion 

  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
43. der 10c zu Mehr Partymöglichkeiten 

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
44. der 9c zu Flutlicht Beleuchtung für die Kickerbox  

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
45. der 9e zu Ampeln mit Sekundenanzeige 

✌  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  

 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

✺ TOP 1 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Umweltschutz          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass Silvesterböller nur noch in der Innenstadt 
geknallt werden sollen. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Weil es die Umwelt verschmutzt und gefährlich ist. In der Innenstadt kann es besser gereinigt 
werden. Wenn man es außerhalb der Innenstadt macht, stört es die Bürger, aufgrund des 
Lärms. 
 
Evelyn, Jule 
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen || Angenommen  
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

✺ TOP 2 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Mehr Fußgängerampeln          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass mehr Ampeln gebaut werden sollen, weil es 
nicht so viele gibt und es in manchen Straßen, wo eine gebraucht wird, keine gibt. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Das Thema ist mir wichtig, weil die Menschen, die vielleicht nicht so achtsam über die Straße 
gehen, sicherer über die Straße gehen können und allgemein mehr Sicherheit für die 
Menschen, die über die Straßen gehen, herrscht. 
 
Eric 
 
Abstimmung im Ausschuss: 9 Ja | 5 Nein | 6 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

✺ TOP 3 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Alte Häuser restaurieren          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass Häuser aus der Altstadt restauriert werden, 
damit die Stadt ansehnlicher wird und der Tourismus angekurbelt wird. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadtverwaltung wird gebeten die Eigentümer mithilfe der 
Baussanierungsmittelförderung von einem Umbau zu überzeugen. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Ich stelle diesen Antrag, weil manche Häuser schon verfallen sind und einfach nicht mehr 
ästhetisch sind. Wären sie wieder ansehnlich, würden auch mehr Touristen 
herkommen.Würden die Häuser restauriert, blieben sie Mölln und dem Stadtbild länger 
erhalten. 
 
Melisa, Lilli 
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

❒ TOP 4 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Busverbindung          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass die Busverbindungen an die Dörfer 
angeschlossen werden und die Buszeiten an die Schulzeiten angepasst werden. 
Sitzmöglichkeiten an jeder Bushaltestelle sollen geschaffen werden damit auch jeder Sitzen 
kann ( auch am Schulberg) und es sollen größere Busse zur Verfügung gestellt werden damit 
jeder sitzen kann. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Überdachte Bushaltestellen am Schulberg, kostenlose Busfahrkarten für alle 
Schüler und Zusammenlegung mit TOP 32 
 
In der Stadtvertretung: Zusammengelegt mit TOP 28 und 36. 
 
 
Sachverhalt 
Weil alle Schüler vom Dorf jeden Tag mit diesem Problem betroffen sind und fast jeder 
Schüler vom Dorf muss Bus fahren. Die Dorfkinder kommen fast eine Stunde nach 
Schulschluss nachhause, in der Zeit haben andere schon ihre Hausaufgaben fertig, das ist 
unfair. Wir können uns Nachmittags nicht mit Freunden treffen, weil wir nicht zu ihnen hin 
oder zurück kommen, was zum Beispiel auch wichtig für Schulische Projekte wäre. 
 
Antonia, Lea 
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 57 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

❒ TOP 5 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Mehr Institution um Familien zu Unterstützen           
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass mehr Institutionen gegründet werden um 
Familien zu Unterstützen  
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Institutionen vorlegen und Verbesserungsvorschläge einbringen 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Für Familien, die Probleme haben. 
 
Nahal  
 
Abstimmung im Ausschuss: 10 Ja | 9 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 9 Ja | 18 Nein | 20 Enthaltungen || Abgelehnt 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

❒ TOP 6 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Verschönerung und Restaurierung der Spielplätze 
         
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass die bereits vorhandenen Spielplätze in Mölln 
restauriert und verschönert werden. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Spielplätze sollen außerdem besser ausgestattet werden. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Ich stelle diesen Antrag, weil die Spielplätze teilweise kaputt sind und nicht mehr schön 
aussehen, da viele Jugendliche bei den Spielplätzen randalieren und sich teilweise keine 
Kinder mehr hin trauen oder nicht mehr so viel Spaß haben. 
 
Leonie 
 
Abstimmung im Ausschuss: 11 Ja | 3 Nein | 5 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

     TOP 7 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Bessere Shoppingmöglichkeiten          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass mehr bekannte Markenläden einzeln oder in 
einem Center gebaut werden. Die Läden sollen dort bis 2025 gebaut werden, wo etwas 
abgerissen wird, aber noch in Mölln und nicht weit von der Innenstadt weg.  
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  - 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Derzeit muss man nach Hamburg oder Lübeck fahren um gute und interessante Läden zu 
finden, die einem gefallen. Oder man muss online bestellen. Dazu kommt, dass viel Auto 
fahren sehr Umwelt schädigend ist.  
 
Julius, Adrian 
 
Abstimmung im Ausschuss: 17 Ja | 6 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

     TOP 8 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Legalisierung von Crossstrecken          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass Feldwege und Waldstrecken für die Crossfahrer 
legalisiert werden. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass im Waldgebiet Mölln ein Parcour 
für unmotorisiertes Cross fahren, eingerichtet wird. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Da es in Mölln fast keine oder eher illegale Crossstrecken gibt und ich es gut finden würde, 
wenn es mehr legale Strecken gibt. 
 
Lilly, Katharina 
 
Abstimmung im Ausschuss: 1 Ja | 15 Nein | 5 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

 
 
     TOP 9 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Bahnticket Automat erneuern           
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass wir einen neuen Bahnticket Automat bekommen 
weil der alte kaputt geht. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass die Verwaltung sich dafür 
einsetzt, dass der Bahnautomat erneuert wird. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Weil der Automat meistens nicht lädt oder das Geld nicht annimmt.  
 
Yannik  
 
Abstimmung im Ausschuss: 23 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

✺ TOP 10 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Normaler Verkehr          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass die Straßen ausgebessert werden, damit es sich 
weniger staut. Zum Beispiel an der Kreuzung zwischen der Berliner Str./Grambeker Weg (Am 
Fressnapf). Es sollen mehr/bessere Fahrradwege gebaut werden, um das Fahrrad fahren 
attraktiver zu machen, wodurch sich dann die Staus lösen. Auch soll eine Umgehungsstraße 
um die Innenstadt gebaut werden, damit sich der Verkehr dort verringert. Dann sollte die 
Hauptstraße zu einer Einbahnstraße gemacht werden, damit die Fußgängerzone in der 
Innenstadt vergrößert werden kann. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Titeländerung: Verbesserung der Verkehrssituation 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Um den Verkehr zu lockern und Alternativen für das Auto zu schaffen sowie um den Verkehr 
sicher für den Fußgänger zu kreieren. 
 
Bjarne, Finn  
 
Abstimmung im Ausschuss: 16 Ja | 1 Nein | 3 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

✺ TOP 11 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Mehr Mülleimer          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass es in ganz Mölln mehr Mülleimer gibt. Wenn 
mehr Mülleimer aufgestellt werden, würden die Leute ihren Müll eher in den Mülleimer 
werfen, anstatt auf den Boden oder in die Natur. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Mülleimer sollen auch in Waldgebieten aufgestellt werden. 
 
In der Stadtvertretung: Die Mülleimer sollen verschließbar sein. 
 
 
Sachverhalt 
Das Thema ist wichtig, damit Mölln nicht so verdreckt wird. Die Natur in Mölln soll nicht 
leiden. Ich möchte mehr Mülleimer, damit nicht so viel Müll in der Natur von Mölln landet! 
Oder die Gefahr besteht, dass Tiere diesen Müll fressen.  
 
Lisa 
 
Abstimmung im Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 3 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 55 Ja | 0 Nein | 2 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

✺ TOP 12 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Plastik Reduzierung in den Geschäften           
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass in den Geschäften weniger Plastiktüten und 
Plastik Produkte angeboten werden.  
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadtverwaltung soll ein Schreiben aufsetze, in dem sie die Geschäfte 
bittet, auf Einwegplastikverpackungen zu verzichten. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Ich stelle diesen Antrag, weil wir mehr für die Umwelt tun sollten.  
 
Janne  
 
Abstimmung im Ausschuss: 20 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 52 Ja | 3 Nein | 2 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

❒ TOP 13 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Treppen für Rollstuhlfahrer besser bezwingbar machen
          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass Hauptwege bzw. Wege für einen Zugang für 
Rollstuhlfahrer bezwingbarer gemacht werden. Viele haben nur Stufen, aber keine Rampen. 
Wohnungen müssten auch angepasst werden. Viele Rollstuhlfahrer sind dadurch auf Hilfe 
anderer angewiesen. Sie könnten ohne Hilfe leben und ihren Alltag meistern, aber an sowas 
scheitert es dann allerdings. Sie müssen sich in vielen Situationen im Alltag anpassen. Zum 
Beispiel können sie auch nicht in Wohnungen ohne Aufzug oder mit Treppen leben. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: statt "für Rollstuhlfahrer" "für Menschen mit Behinderung" 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
In Öffentlichen Bereichen sollten Rampen neben Treppen gebaut werden, sodass 
Rollstuhlfahrer dort lang können. Wenn möglich sollten auch Wohnblöcke gebaut werden, die 
auf die Rollstuhlfahrer angepasst werden. Das heißt ohne Treppen. Vielleicht mit Rampen 
oder einem Aufzug. Dadurch sind sie in ihrem Alltag nicht mehr so sehr von anderen 
abhängig. 
 
Xenia, Angelina 
 
Abstimmung im Ausschuss: 18 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

❒ TOP 14 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Mehr Kinderheime oder Jugendwohnhäuser          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass mehr Kinderheime oder Jugendwohnhäuser 
gebaut werden.  
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Uns ist das Thema wichtig, weil viele Kinder meist von den Eltern zur Adoption frei gegeben 
werden oder sie wollen zuhause nicht mehr leben und gehen dann freiwillig ins Kinderheim. 
Diesen Kindern/Jugendlichen wollen wir helfen indem wir diesen Antrag stellen.  
 
Angelique 
 
Abstimmung im Ausschuss: 0 Ja | 0 Nein | 19 Enthaltungen || Zurückgezogen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 15 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Förderung des Tierheims          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass mehr Gelder für die Förderung des Tierheims 
verwendet werden. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammenlegung mit TOP 24 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Ich stelle diesen Antrag, da die jetzigen Zustände nahezu katastrophal sind. Beispielsweise 
die teilweise zu engen Gehege der Hunde und Kleintiere. 
 
Emma  
 
Abstimmung im Ausschuss: 11 Ja | 0 Nein | 8 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

     TOP 16 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

E-Sport Teams          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass die Stadt den MSV unterstützt ein E-Sport 
Teams in Mölln zu gründen, dem Spieler beitreten können, die Lust haben gemeinsam an 
Turnieren teilzunehmen. Der MSV benötigt dazu einen Raum mit gutem Glasfaseranschluss 
und die nötige Ausrüstung. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Um Jugendlichen, die dieselben Interessen haben zu ermöglichen bei Turnieren mitmachen 
können. Die Spieler bilden dadurch Teamfähigkeit und repräsentieren die Stadt. Die Spieler 
sitzen dadurch auch beisammen und nicht alleine Zuhause. E-Sport wird relevanter und 
könnte bald eine normale Sportart sein. Der MSV schließt sich dadurch auch größeren 
Vereinen an, die auch schon E-Sport Teams gegründet haben. 
 
Felix, Bennet 
 
Abstimmung im Ausschuss: 13 Ja | 10 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 35 Ja | 20 Nein | 2 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

     TOP 17 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Ein Kino in Mölln          
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtverwaltung möge beschließen, dass es in Mölln wieder ein Kino gibt, wo aktuelle 
Filme laufen  
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadtverwaltung möge sich in Zusammenarbeit mit dem Kino Ratzeburg 
dafür einsetzen, dass das Filmangebot für Jugendliche in Mölln erhöht wird. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Wir gehen gerne mit unseren Freuden ins Kino. Daher hätten wir gerne ein Kino in Mölln 
damit wir öfter hingehen können, da wir uns das sonst nicht so oft mit den Fahrkosten leisten 
können, die Zeit oft zu knapp wird und die Busse nicht zu den Vorstellungszeiten fahren. 
 
Katharina, lilly  
 
Abstimmung im Ausschuss: 15 Ja | 2 Nein | 6 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

     TOP 18 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Wasserturm wieder eröffnen           
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass der Wasserturm wieder eröffnet wird, denn es 
ist ein sehr schöner Touristenplatz und Aussichtspunkt, von dem man die ganze Stadt sehen 
kann.  
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Wir stellen diesen Antrag, weil wir es schade finden, dass so ein schöner Platz geschlossen ist 
und deswegen weniger Touristen nach Mölln kommen. Außerdem würden die Touristen 
dann Geld in Mölln lassen und davon könnte man dann andere Sachen restaurieren oder 
kaufen.  
 
Maximilian  
 
Abstimmung im Ausschuss: 11 Ja | 12 Nein | 0 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

✺ TOP 19 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Hundeplätze          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass mehr Hundeplätze in Mölln eingerichtet werden 
sollen. Ein idealer Ort dafür wäre der alte Segelflugplatz in der Waldstadt, denn er wird nicht 
mehr genutzt. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Jeweils am Birkenweg und Lütauer See könnte ein Hundeplatz errichtet 
werden. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Weil es wichtig ist, dass Hunde Ihren Freiraum zum Laufen haben, um das Sozialverhalten 
mit anderen Hunden zu erlernen. Außerdem ist es für Hundebesitzer gut, weil Sie Ihren 
Hunden neue Befehle beibringen und dabei neue Kontakte mit anderen Hundebesitzern 
knüpfen können. 
 
Bjarne, Pia Tabea  
 
Abstimmung im Ausschuss: 13 Ja | 0 Nein | 7 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 29 Ja | 8 Nein | 20 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

✺ TOP 20 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Mehr Zebrastreifen          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtvewaltung möge beschließen, dass es in der Stadt Mölln mehr Zebrastreifen geben 
soll, da es viele Autofahrer einfach übersehen und rüber fahren. Sie sollen ernster mit den 
Zebrastreifen handeln!  
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Verwaltung soll herausfinden, wo diese angebracht wären. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Es nehmen viele Bürger der Stadt Mölln und Umgebung nicht ernst beim Zebrastreifen 
anzuhalten, wenn da andere Menschen stehen und erwarten, dass Auto stehen bleibt. 
Mehrere Zebrastreifen wären in der Stadt auch praktischer, da viele nicht die 
Geschwindigkeit einhalten. Dieses würde mehr Sicherheit für Bürger und vorallem für Kinder 
gewährleisten. 
 
Allisha 
 
Abstimmung im Ausschuss: 5 Ja | 8 Nein | 7 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

✺ TOP 21 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Unterstandmöglichkeiten, wenn es regnet          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass man an viel besuchten Orten Unterstands 
Möglichkeiten baut um nicht nass zu werden. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
ich stelle diesen Antrag, damit man nicht nass wird. Es ist wichtig so eine Unterstands 
Möglichkeit zu bauen damit die Personen nicht nass werden und dadurch erkranken. 
 
Hannah  
 
Abstimmung im Ausschuss: 13 Ja | 0 Nein | 7 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

❒ TOP 22 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Smoothieladen in Mölln          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass es einen Smoothieladen in Mölln gibt. Der alte 
Eisladen (Janny`s Eis) soll in einen Smoothieladen umgebaut werden. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Der Laden ist schon seit längerer Zeit geschlossen und es ist ziemlich wahrscheinlich, dass er 
geschlossen bleibt. Die Stadt selber könnte diesen Laden dann betreiben, da dies 
möglicherweise gut für den Tourismus sein könnte. Dazu kommt, dass nicht jede Stadt ihren 
eigenen Smoothieladen besitzt. Mit den Einnahmen könnte man den Möllner Sportverein 
unterstützen. 
 
Celina, Tabea 
 
Abstimmung im Ausschuss: 0 Ja | 0 Nein | 19 Enthaltungen || Zurückgezogen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

❒ TOP 23 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Frauenhäuser          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen , dass mehr Frauenhäuser gebaut werden. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Bitte um Weiterleitung an den Kreis 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Dieser Antrag sollte gestellt werden, damit wenn Frauen von ihren Männer geschlagen oder 
vergewaltigt werden sie einen Ort haben, wo sie dann hingehen können um dann unterstützt 
zu werden und sich sicher fühlen  
 
Ronja 
 
Abstimmung im Ausschuss: 12 Ja | 2 Nein | 5 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

❒ TOP 24 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Vereine zur Verteilung von Spenden          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass das gewonnene Geld zum Beispiel in das 
Tierheim zu stecken oder für gemeinnützige Zwecke zu verwenden. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 15, aber Organisierung in Form von Vereinen 
abgelehnt 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Es sollten Vereine gebildet werden, um für einen guten Zweck das Geld zu sammeln. 
 
Leonie 
 
Abstimmung im Ausschuss: 7 Ja | 11 Nein | 1 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

     TOP 25 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Boxclub in Mölln          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass ein Boxgebäude gebaut wird. Dafür braucht man 
eine Fläche, wo man einen Boxring und die allgemeine Ausstattung aufbauen kann. Es soll 
einen Verein geben, der Unterricht und mit Mitgliedschaft freies Boxen anbietet. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Es soll den Mitgliedern beigebracht werden sich selbst zu verteidigen und ggf. seine 
Aggressionen unter Kontrolle zu bekommen. Außerdem soll es spaß machen und man soll 
sich auspowern können. Auspowern ist gut, damit man sich besser konzentrieren kann und 
außerdem ist es gut für die körperliche Fitness. Wie viele Sportarten verbindet Boxen. 
 
Cedric, Linus 
 
Abstimmung im Ausschuss: 14 Ja | 0 Nein | 9 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 50 Ja | 0 Nein | 7 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

     TOP 26 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Sprungbretter im Möllner Schwimmbad           
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtverwaltung möge beschließen, dass im Möllner Schwimmbad Sprungbretter 
angebracht werden 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Weil es in Mölln 2 Schwimmbäder gibt die, aber langweilig sind und relativ gleich sind. 
 
Kaloyan 
 
Abstimmung im Ausschuss: 1 Ja | 15 Nein | 7 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 27 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Moschee sanieren           
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge Beschließen dass, Die Moschee saniert wird und vielleicht sogar 
Spenden für die Moschee gesammelt werden. Die Moschee ist ein wichtiger Ort für viele 
Personen in Mölln.  
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Das Thema ist wichtig, weil die Moschee nicht so viel Aufmerksamkeit bekommt und 
dringend erneuert werden muss  
 
Emran  
 
Abstimmung im Ausschuss: 0 Ja | 0 Nein | 19 Enthaltungen || Zurückgezogen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 28 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Verbesserung der Öffentlichen Verkehrsmittel          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass der öffentliche Personennahverkehr verbessert 
wird. In bezug auf die Verbesseruntg der Öffentlichen Verkehrsmittel sind folgende Punkte zu 
beachten: dieVerbesserung der Bus und Bahn verbindung, die Vergünstigung der Bus und 
Bahn Tickets die bessere verbindungen zu Großstädten und die Verbesserung der 
Wartemöglichkeiten (trockener wartebereich). 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll zudem Digitale Anzeigen für Bushaltestellen geben. 
 
In der Stadtvertretung: Zusammengelegt mit TOP 4. 
 
 
Sachverhalt 
Durch teure Tickets und schlechte Verbindungen, fährt man ungerne mit den Öffentlichen 
Verkehrsmitteln (in Mölln und Umgebung) wodurch mehr Autos auf den Straßen sind und die 
Stadt dadurch immer voller und enger wird. Außerdem ist die Umweltbelastung durch die 
vielen Autos deutlich höher. 
 
Lena, Elger 
 
Abstimmung im Ausschuss: 20 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 57 Ja | - Nein | - Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 29 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Bessere Straßen          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass die Straßen repariert werden, weil wir wollen , 
dass Löcher und Risse entfernt werden.  
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Gemeindeverwaltung soll in Erfahrung bringen, wo diese benötigt werden. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Wir stellen diesen Antrag, weil wir verhindern wollen, dass Menschen bei Unfällen auf der 
Straße sterben.  
 
Finn, Steven 
 
Abstimmung im Ausschuss: 9 Ja | 0 Nein | 11 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 41 Ja | 1 Nein | 15 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 30 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Straßenlaternen durch LEDs ersetzen          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass Straßenlaternen durch neuere LEDs 
ausgewechselt werden, weil diese eindeutig heller, stromsparender und günstiger sind. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Der Antrag wird gestellt, weil LEDs heller, günstiger und stromsparender sind. 
 
Kilian 
 
Abstimmung im Ausschuss: 0 Ja | 0 Nein | 20 Enthaltungen || Zurückgezogen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 31 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Aktivitäten für alle Altersgruppen          
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtverwaltung möge beschließen, dass das Freizeitangebot in Mölln vergrößert wird. 
Eine windgeschützte Tischtennisplatte soll angeboten werden. Es sollen mehr Aktivitäten für 
ältere Leuten sollen angeboten werden z.B. Freilandbingo, Schwimmen, Wandern... Es sollen 
mehr Spielplätze gebaut werden für Kinder die noch zu jung sind um auf "großen" 
Spielplätzen zu spielen. Das heißt z.B. ein kleineres Klettergerüst als üblich (für 2-3 Jährige) 
Es soll eine verfügbare Sporthalle für Jugendliche, die sie Nachmittags nutzen können. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Inventur & prüfen, was schon durch Spielplatzausbesserung abgedeckt wird 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Wir haben diesen Antrag gestellt, weil wir der Meinung sind, dass es in Mölln nicht so viele 
Möglichkeiten gibt Sachen zu unternehmen. Außerdem wären mehr Menschen, wenn sie die 
Möglichkeit hätten bereit raus zu gehen. Menschen, die ins Altenheim kommen, lassen 
eigentlich nur den Tod auf sich zu kommen. Sie unternehmen dort nichts. Diese Aktivitäten 
können die Menschen wieder aktiver machen und ihnen wieder mehr Lebensfreude geben. 
Bei den kleinen Kindern ist das Problem, dass auf den Spielplätzen meist nur hohe 
Klettergerüste oder Schaukeln gibt ohne einen Sitz für kleine Kinder. Die kleinen Kinder 
spielen dann meist nur in der Sandkiste. Wir denken aber, dass es schöner und vielseitiger 
wäre für die Kinder, wenn sie mehr Möglichkeiten auf dem Spielplatz hätten. Außerdem ist 
dann die Gefahr geringer, dass die Kleinen Kinder sich verletzen.  
 
Xenia, Larissa 
 
Abstimmung im Ausschuss: 11 Ja | 1 Nein | 7 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 32 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

günstigerer Schulweg          
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtverwaltung möge beschließen, dass es günstigere Bus - /Bahntickets geben soll. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 4 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Damit auch Kinder / Menschen mit wenig Geld mit dem Bus oder der Bahn zur Schule fahren 
können. 
 
Lotta 
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 33 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Das Jugendzentrum Mölln          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass das Jugendzentrum (Juz) in Mölln verbessert 
wird. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Das Jugendzentrum soll in Zusammenarbeit mit Jugendlichen verbessert 
werden. 
 
In der Stadtvertretung: Zusammengelegt mit TOP 35. 
 
 
Sachverhalt 
Mir ist es wichtig, dass wir Jugendliche mehr Freizeitmöglichkeiten bekommen. Man könnte 
zum Beispiel die Öffnungszeiten verlängern, mehr Aktionen für Jugendliche anbieten wie 
gemeinsames Kochen, Filmabende, Beschäftigungen wie Karaoke oder einen Fernseher mit 
einer ps4 Konsole, Ausflüge in andere Städte und Länder, mehr Sitzmöglichkeiten (Sofas, 
Sessel). 
 
Aleyna  
 
Abstimmung im Ausschuss: 18 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 40 Ja | 6 Nein | 11 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 34 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Kleine Festivals in Mölln          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass in Mölln für die Bürger Events/Festivals 
stattfinden, wie Konzerte und Fantreffen. Festivals/Events könnten zu jeder Jahreszeit in 
Mölln stattfinden. Da man in Mölln im Sommer den Kurpark nutzen könnte und wenn es 
kälter wird könnte man auf Antrag die Stadtwerkearena nutzen, oder eine andere Halle. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Wir möchten uns dafür einsetzen, da es viele Personen gibt, die nicht so viel Geld haben und 
daher weniger Konzerte oder Festivals besuchen können, aufgrund der Fahrkosten. 
Weswegen wir in Mölln ab und zu mal ein Konzert oder Festival organisieren könnten, 
welches für alle Altersklassen geeignet ist. Das gilt besonders für Familien, die damit ein 
gemeinsames Erlebnis haben. Es ist Vorteilhaft für Mölln, da die Anzahl der Touristen steigt, 
sowie auch der Bekanntheitsgrad von Mölln.  
 
Yannik, Ole 
 
Abstimmung im Ausschuss: 0 Ja | 0 Nein | 23 Enthaltungen || Zurückgezogen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 35 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Neue Rampe beim Jugendzentrum           
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtverwaltung möge beschließen, dass neuere und bessere Skateboardrampen gebaut 
werden. Mit neuen Rampen sind z.B. eine neue Quater, neue Rail/Ledge und eine Miniramp. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Skateboardrampen müssen aus Sicherheits und Klima gründen erneuert 
werden. Vorher soll der dafür nötige Kostenaufwand geprüft werden. 
 
In der Stadtvertretung: Zusammengelegt mit TOP 33. 
 
 
Sachverhalt 
Weil die Rampen schlecht und alt sind. 
 
Elias, Marlon  
 
Abstimmung im Ausschuss: 23 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 57 Ja | - Nein | - Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 36 



 

 
 

Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Erweiterung von Bus- und Bahnverbindungen und 
kostenfreies fahren          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass mehr Busse und Züge fahren und das fahren 
kostenlos ist. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Verwaltung wird gebeten die Kosten eines kostenfreien ÖPNV, in Mölln für 
die Stadt zu prüfen 
 
In der Stadtvertretung: Zusammengelegt mit TOP 36. 
 
 
Sachverhalt 
Wir stellen diesen Antrag, um die Wartezeiten zu verkürzen und durch die Änderungen mehr 
Leute zu bewegen das Auto stehen zu lassen. 
 
Lasse  
 
Abstimmung im Ausschuss: 23 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 57 Ja | - Nein | - Enthaltungen || Angenommen 
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Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Vergrößerung der Bibliothek          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass die Möllner Bibliothek vergrößert wird, sodass 
mehr Platz für neue und alte Bücher geschaffen wird und restaurierte Bücher auch ihren 
Platz finden. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Die Bürger haben ein Interesse daran, dass es viele Bücher gibt, die über neue Sachen 
aufklären, und das Wissen der alten Bücher erhalten bleibt. 
 
Maximilian 
 
Abstimmung im Ausschuss: 0 Ja | 0 Nein | 20 Enthaltungen || Zurückgezogen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
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Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Gehwege reparieren           
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass die Gehwege repariert werden! 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Gemeindevarwaltung soll herausfinden, wo Bedarf besteht. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Mir ist das Thema wichtig, weil dann vielleicht mehr Leute die Gehwege benutzen und nicht 
hinfallen. Für die Radfahrer wäre es auch nicht mehr so unangenehm über jedes Loch zu 
fahren. 
 
Nils 
 
Abstimmung im Ausschuss: 9 Ja | 7 Nein | 4 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
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Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Blumen pflanzen an viel besuchten Plätzen          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung mögen beschließen, dass mehr Bäume und Blumen gepflanzt werden 
sollen, damit die Stadt bunter und einladender wirkt. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Aktion soll auf das gesamte Stadtgebiet ausgeweitet werden. Zudem sollen 
Paten für die jeweiligen Orte gesucht werden. 
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Dass mehr Blumen und Bäume gepflanzt werden sollen, damit die Stadt bunter und 
einladender wirkt. 
 
Liana  
 
Abstimmung im Ausschuss: 20 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 54 Ja | 1 Nein | 2 Enthaltungen || Angenommen 
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Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Unterstützung für Kindergärten           
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass die Stadt folgende Dinge an Kindergärten 
verbessern sollte: es sollte eine Ausbildungsvergütung geben und die ausgebildeten Erzieher, 
sollten besser bezahlt werden. Die Kindergartenräume sollten finanziell besser unterstützt 
werden und dazu sollten mehr Räume zur Verfügung gestellt werden.  
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Würden die Ausbildungen bezahlt, würden sich mehr Leute für diese Ausbildung 
entscheiden. Somit hätten wir mehr Personal, um eine gerechte Versorgung der Kinder zu 
gewährleisten. Größere oder mehrere Räume wären idealer für die Gruppen, da viele 
Gruppen überfüllt sind und somit keine vernünftige Betreuung ermöglicht werden kann. Es 
ist der erste Ort an dem die Kinder von ihren Eltern getrennt werden und in einem neuem 
Umfeld sind. Dort lernen sie das die Grundlagen des Lebens. Es muss funktionieren, das eine 
Betreuung gewährleistet werden kann. Dort lernen sie das zusammen sein mit anderen 
Kindern in Gruppen, mit ihnen umzugehen und wie sie sich richtig zu verhalten haben.  
 
Mariam, Lea 
 
Abstimmung im Ausschuss: 15 Ja | 0 Nein | 3 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 52 Ja | 0 Nein | 5 Enthaltungen || Angenommen 
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Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Mehr Krankenhäuser          
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtverwaltung möge beschließen, dass ein Krankenhaus in Mölln und Umgebung 
gebaut wird. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Das Krankenhaus in Ratzeburg muss erhalten bleiben. Zusätzlich soll die 
Notfallversorgung ausgebessert werden und evtl. mehr Ärzte eingestellt werden. 
 
In der Stadtvertretung: Im Krankenhaus in Ratzeburg soll das Personal aufgestockt werden. 
 
 
Sachverhalt 
Damit in medizinischen Notfällen ein Krankenhaus in der Nähe ist.  
 
Marie 
 
Abstimmung im Ausschuss: 3 Ja | 0 Nein | 16 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 38 Ja | 6 Nein | 13 Enthaltungen || Angenommen 
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Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Müllsammelaktion          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass alle zwei Monate eine große Müllsammelaktion 
stattfindet. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es sollte über eine Schulaktion laufen. 
 
In der Stadtvertretung: Das Teilnehmen an der Müllsammelaktion ist freiwillig. 
 
 
Sachverhalt 
Ich stelle diesen Antrag, da die Zustände in der Stadt Mölln nahezu fatal sind. Das Stadtbild 
könnte allgemein für die Bewohner und Touristen besser sein. Der Zusammenhalt der Stadt 
wird gestärkt. 
 
Tuuli 
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 28 Ja | 25 Nein | 4 Enthaltungen || Angenommen 
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Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 10c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Mehr Partymöglichkeiten          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass weitere Partymöglichkeiten angeboten werden. 
Die Möglichkeiten sollten folgende Bedingungen erfüllen: der Zugang sollte ab 16 möglich 
sein; es sollen auch alkoholische Getränke angeboten werden; die Stadt muss einen 
geeigneten Ort finden, dieser sollte nicht in der Stadt sein, wegen der Lärmbelästigung, aber 
auch nicht zu weit außerhalb. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Dieser Ort ist dazu da, damit die Jugendlichen auch aus ihren Häusern rauskommen und sich 
gemeinsam dort treffen. 
 
Bennet, Linus 
 
Abstimmung im Ausschuss: 15 Ja | 1 Nein | 7 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
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Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9c in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Flutlicht Beleuchtung für die Kickerbox           
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen , dass Scheinwerfer bei dem Soccerfeld auf dem 
Waldsportplatz montiert werden. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Verwaltung wird gebeten in Zusammenarbeit mit dem MSV die 
Finanzierbarkeit eines solchen Umbaus zu prüfen. Auch soll ein Ballnetz um und über dem 
Feld installiert werden. 
 
In der Stadtvertretung: Es sollen LED-Scheinwerfer mit einem Bewegungsmelder installiert 
werden. 
 
 
Sachverhalt 
Wir haben uns für dieses Thema entschieden, da wir oft Abends auf dem Soccerfeld Fußball 
gespielt haben und wir meistens den Ball nicht mehr sehen konnten. Deshalb hätten wir 
gerne Scheinwerfer auf dem Soccerfeld. 
 
Till, Jannes  
 
Abstimmung im Ausschuss: 23 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 41 Ja | 12 Nein | 4 Enthaltungen || Angenommen 
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Gefördert durch die Partnerschaft für 
Demokratie Herzogtum Lauenburg 

 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Ampeln mit Sekundenanzeige          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverwaltung möge beschließen, dass alte Ampeln mit Sekundenzeiger versehen 
werden und neue Ampeln mit Sekundenzeiger gebaut werden. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss:  -  
 
In der Stadtvertretung: - 
 
 
Sachverhalt 
Damit Bürger hervorsehen können, ob es sich lohnt über die Straße zu gehen oder man lieber 
warten sollte. Man weiß dann , wie viel Zeit man hat, um auf die andere Straßenseite zu 
gelangen. 
 
Niclas 
 
Abstimmung im Ausschuss: 23 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung in der Stadtvertretung: 46 Ja | 4 Nein | 7 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


